

Un champion sur l'aérodrome

Pour ses amis parachutistes, c'est « Polo ». Dans le monde du parachutisme, Paul Grisoni est plusieurs fois champion de France, d'Europe ou du Monde.

Ce week-end, le centre de parachutisme de Chéu, ouvert aux amateurs et professionnels, accueillait un champion : Paul Grisoni, qui affiche 18.500 sauts à son compte. Pour ses amis paras, c'est « Polo ».

Natif de Marseille, la passion de « Polo » vient d'une publicité pour une boisson gazeuse américaine, avec des parachutistes qui attirait son attention à chaque fois qu'il entendait la musique. L'idée de faire un saut « pour voir », se concrétise en effectuant son service militaire, en 1982, dans les paras à Pau et à Nîmes.

Capitaine de l'équipe de France

Avant cela, dès l'âge de onze ans, Paul Grisoni pratique le judo jusqu'à 26 ans. Les études ne sont pas sa priorité ; il obtient un CAP d'électricien mais reste attiré par le sport. Il passe plusieurs concours de recrutement et entre chez EDF en 1985 et commence le parachutisme, en 1988, au Luc (83).

Enfin, il s'investit dans cette discipline et termine cinquième du championnat de France en 1991. L'année suivante, il est



PARAS. Ce week-end, les parachutistes de Sports parachutisme innovation accueillent Paul Grisoni, le multiple champion du monde dans la discipline grande formation.

septième pour sa première coupe du monde. En 1993, il obtient le statut de sportif de haut niveau dans la catégorie « Elite », qu'il conservera neuf années et assure la fonction de capitaine de l'équipe de France.

Formateur fédéral

Dès lors, Paul Grisoni s'oriente aussi vers la formation et obtient son brevet d'État d'enseignement sportif deuxième degré parachutiste, formateur de

moniteur PAC (Progression accompagnée en chute) et VR (vol relatif, figure en chute libre). Il est formateur fédéral des élèves et des moniteurs et coache l'équipe espoir et féminine, de 2000 à 2009.

À Argenteuil, il est moniteur de la soufflerie et apporte plus de perfectionnement pour tous dans ce loisir. C'est aussi le concepteur de la méthode PAC qui consiste, après parachutage, à faire sauter

l'élève pour son premier saut en chute de 4.000 mètres accompagné de deux moniteurs.

Sept mois de travail

Côté technique, « Polo » est aussi l'organisateur du chiffre 150 formé par des parachutistes au-dessus de Nice, lors de l'anniversaire des 150 ans de rattachement de la Savoie à la France. Au final, sept mois de travail à raison de quatre heures par jour.

Pour autant pour ce champion, la réussite n'est pas qu'un facteur chance. « C'est un mélange de travail, d'assiduité. Il faut se donner un objectif et tout mettre en œuvre pour l'atteindre. Il n'y a pas de place pour les tricheurs ». ■

Maurice Dory

INFO PLUS

Palmarès. Vice-champion du monde de vol relatif à 4 (2006) ; vainqueur de deux coupes du monde de vol relatif à 8 (2002-2007) ; double champion d'Europe de vol relatif à 8 (2002-2007) ; quatre fois médaillé de bronze aux championnats du monde (1997-1999-2001-2003) ; trois records du monde de grande formation (2002-2004-2006) ; quatorze fois champion de France VR4 et VR8 de 1998 à 2010. Médaillé de bronze de la Jeunesse et Sports en 1997 et médaillé d'argent, en 1999.